

« Ce terrible incendie marque les esprits bien au-delà de la capitale »

Pierre LAURENT



M gr Bouilleret a également indiqué que « les pensées du diocèse vont également aux nombreux pompiers mobilisés durant des heures. Grâce à leur travail, le feu est désormais maîtrisé ; des objets liturgiques et des reliques ont été sauvés. » Photo ER /Arnaud CASTAGNÉ

En préambule de la messe chismale, ce mardi matin à la cathédrale de Besançon, l'archevêque M^{gr} Bouilleret a assuré le diocèse de Paris de « son soutien et de ses prières en ces heures difficiles ». Tout en tenant à « remercier chacun pour les messages de sympathie qui arrivent du monde entier ».

« Au-delà du symbole architectural si important, c'est le peuple de Dieu tout entier qui est marqué par cet événement. » La voix de M^{gr} Jean-Luc Bouilleret, résonne dans l'abside de la cathédrale Saint-Jean. Il est 11 h ce mardi et l'archevêque du diocèse de Besançon s'apprête à célébrer la messe chismale. Une cérémonie au cours de laquelle il va consacrer l'huile qui servira tout au long de l'année liturgique. Et d'inviter les nombreux fidèles présents à prier « en communion avec les fidèles parisiens qui ne pourront pas célébrer cette cérémonie dans leur cathédrale. »

• « Lorsque la structure est saine, même le feu ne peut consumer le cœur »

Dans l'assistance, le drame de Notre-Dame est dans tous les esprits. Pour Quentin, jeune docteur catholique, « signe ou simple accident, difficile à dire. Les décombres du toit se sont effondrés dans le chœur mais ont laissé la croix intacte. Lorsque la structure est saine, même le feu ne peut consumer le cœur... Me revient d'ailleurs la devise des Chartreux : "Stat Crux dum volvitur orbis" (tandis que le monde tourne, la croix demeure), où la croix s'entend dans son sens universel bien entendu. Restons donc plein d'espérance et de solidarité. »

M^{gr} Bouilleret tient justement « à remercier chacun pour les messages de sympathie qui arrivent du monde entier. Notre-Dame de Paris est un symbole de la vie chrétienne et ce terrible incendie marque les esprits bien au-delà de la capitale. »

Le service communication du diocèse a ainsi tout au long de la journée « reçu des nombreux messages de soutiens et de sympathie. On sent que les personnes sont touchées. L'image de la flèche qui tombe a marqué les esprits bien au-delà des catholiques. C'est un symbole fort. »

• Sonneries de cloches dans toutes les églises du diocèse

Des rassemblements de prière étaient ainsi annoncés dans les diocèses. Et ce mardi soir à 20 h, les cloches de la cathédrale Saint-Jean ainsi que celles de toutes les églises du diocèse auront résonné « en témoignage de soutien ». Le tout s'inscrivant au cœur de la Semaine sainte où « nous restons tournés vers Pâques, symbole d'espérance et de résurrection ».

« Nous restons tournés vers Pâques, symbole d'espérance et de résurrection »

Service de communication du diocèse de Besançon